
                 Protokoll Sitzung Seniorenbeirat Donnerstag 10.November 2022 
 
Anwesend: NestorBachmann,Cornelia Hennefuss, Ulf Hoffmeyer-Zlotnik, Wolfgang Quante, 
                      Dietmar Rohm, Ehrhard Winkler, Klaus-Peter Menzel ab 11h15‘ 
Gäste:          Albrecht Frei ( Digitalisierung) 
                      Angelika Falkner( Beirätin Teilhabe v. Menschen mit Behinderung der Stadt F’see) 
                      Frau Silke Meyer, Koordinatorin für Seniorenfragen des Seniorenforums 
                      Herr Martin Schöne, Büro für Vielfalt 
 
Top 1:          Annahme der Tagesordnung: Annahme der Tagesordnung 
Top 2:          Aktuelles: 
                     Ulf berichtet über Videokonferenz von Fuß-e.V.( Fußgänger-Verein bundesweites 
                     Netzwerk) in Kooperation mit Adfc, hier sollten sich auch die Seniorenbeiräte einbringen. 
                     Es soll ein Gespräch mit der Stadt  über Barrierefreiheit stattfinden (öffentlich) mit 
                     dem Teilhabebeirat über den Zustand der Bürgersteige und deren Absenkung bei Fuß- 
                     gängerüberwegen. 
                     Erhard berichtet : Dieses Jahr soll noch die Fußgängerampel installiert werden( Freude) 
           
                    Aktuelles AG Digitalisierung: Albrecht weist auf den Termin am 14.11.( ASB) Digitale  
                    Medien hin. 
                    Ausschüsse:Wolfgang berichtet über ein Gutachten zur Sanierung des Lindenweihers  
                    das Grün- und Freiräume beinhaltet. Um Vorschläge zu Standorten für Bänke und  
                    Schattenplätze  in der Nähe der Mehrgeschosser wird gebeten( Ulf). 
                    Ulf berichtet über Erhöhung der Zuschüsse. Ketzin und Wustermark bekommen 2000€, 
                    wir bekommen 1500€. Im Haushalt erscheinen wir nicht, es kommt aus dem BM Etat. 
                    Silke und Ulf waren Dienstag im MAZ-Café. Silke M. ist unter 01765033 von 10-14 Uhr 
                    Bahnhofstraße 85 zu erreichen ab 17.11.22. 
                    Hinweis: Sitzung Seniorenforum 24.11.   
   Top 3:      Angerweihnacht 26.11.(Samstag) 10-16.00 
                    Silke und Dietmar ab 10.00, 
                    Einsamenspeisung am 25.12.22 
                    Bitte von Ulf AWO und Erhard einsame Menschen einzuladen zum gemeinsamen Mittag- 
                    Essen im Essen im Familiencafe‘????  
                    Ulf hatte ein Gespräch mit der Gegefa hinsichtlich eines Bürgerdialoges im Familencafe‘ 
                    In Falkenhorst am am 28.11.22 oder 1.12.22 um den Menschen die Angst vor hohen   
                    Energiekosten zu  nehmen. Dies soll um 15.00. beginnen und Herr Haase hat sein Erschei- 
                    nen zugesagt  geht auch um allgemeine Maßnahmen zur Energieeinsparung. 
                  Ulf bittet um Mitarbeit zur 100-Jahr Feier. Tipps zu den 20 Jahr-Schritten: Wie hat sich die 
                  Situation der Senioren verändert( Bildmaterial, Zeitzeugenberichte, Zeitungsartikel usw.) 
                   
                  29.Seniorenwoche Ludwigsfelde 
                  Was ist unser Beitrag?  

1. Kabarett – Im Alter muß man frech sein- 
2. Termin in der Seniorenwoche- Vorstellung der Bürgermeister-Wahl F’see zeitnah zu  

der Wahl( nach Zugang der Wahlunterlagen) 
3. Digitalisierung 

Top 4:       Veranstaltung im Herbst: Barrierefreiheit im Straßenverkehr 2023? 
 
                   Um Vorschläge wird gebeten 
Top 5:       Schreiben an die Fraktionen zum Haushaltsplan 23/24 Barrierefreie Bürgersteige  
                   Sowie an die Kandidaten zur Bürgermeisterwahl. 
                   Vorschlag: Beleuchtungssituation z.B. Hansastraße ( im Waldbereich) 
Top 6.:      Sonstiges 



                Nestor: Neue Flyer und Placate Gruppenfoto  
                Mittwoch Hauptausschuss 18.00 17.11.22  
                Erhard: Wimmelbild Nette Toilette Wildpinkler 
 
Ende der Sitzung 12.00                                             Nächste Sitzung 14.12.   12.00  Gruppenfoto . 
 
 
 
Dietmar Rohm.                                                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik  
Protokollant in Vertretung                                       Vorsitzender 
 
 
 
 

 
 

                         
 
 
 
                     
 
 
                      


